"Ein Plakate-Wahnsinn"

SPD-Chef Norbert Sommerfeld: CDU kippt Vereinbarung und plakatiert in Rodewald

Von Arne Hildebrandt

Rodewald. "Was für ein Plakate-Wahnsinn", schimpft Norbert Som-merfeld. Der SPD-Fraktionsvorsitzende im Rodewalder Gemeinde-rat kritisiert die CDU. Sie habe in Rodewald entgegen einer Verein-barung Wahlplakate zur Kommunalwahl aufgehängt. In einer Pres nalwani aurgehangt. In einer Pres-semitteilung schreibt Sommerfeld: "In einem Superwahljahr wie die-sem ist es wieder besonders deut-lich zu erleben. Wenn man das Dorf langfährt, übersteigt die Zahl der Plakate bald die Zahl der Bäume. Diesem einen Einhalt zu ge-währen, waren die Parteien des Gemeinderates Rodewald vor zehn Jahren angegangen. Uneigennüt-zig wurde mundlich vereinbart, für Gemeinde- und Samtgemeinde-ratswahlen keine Plakatwerbung ratswahlen keine Plakatwerbung an Laternen, Schildern und Bäu-men aufzuhängen, sondern sich auf wenige große Banner zu be-schränken. Gesagt, getan, und schon sah unsere Gemeinde im Wahlkampf 2011 und 2016 nicht Wahikampi 2011 und 2016 nicht aus wie ein Schlachtfeld. Es tat nicht nur dem Ansehen der Ge-meinde, sondern insbesondere auch der Natur gut. Mit großem Bedauern stellte ich nun fest, dass diese naturschonende Vereinba-rung keine Gültigkeit mehr hat. Unmittelbar vor dem Aufhängen erster Plakate informierte die CDU über die Aufkündigung der Ver-einbarung."

"Keine Materialschlacht führen"

Gerade in der heutigen Zeit gebe es viele Möglichkeiten, den Bürgerin-nen und Bürgern die eigenen An-sichten und politischen Willensbekundungen zu vermitteln, so Som merfeld Nicht zuletzt die immer öfden Ratssitzungen machten die poli-tischen Unterschiede deutlich. Auch mit zielgerichteten Flyern oder wie-



Vereinbarung gekippt: Wahlplakate von CDU und von Einzelbewerber Stefan Göbel in Rodewald.

derverwendbaren Bannern sei vie-les möglich. So könnten beispiels-weise auch neue Kandidatinnen und Kandidaten den Wählerinnen und Wählern vorgestellt werden, ohne große Materialschlachten an

den Straßen führen zu müssen. Sommerfeld: "Nach Rücksprache mit der Wählergemeinschaft (WG) fest, dass sowohl diese als auch die SPD Steimbke sich auch bei dieser Wahl an die bisherige Vereinbarung halten werden. Wir werden das eingesparte Geld unse-ren Gemeinden zugutekommen las-

Rodewalds Bürgermeisterin Ka-Rodewalds Burgermeistern Ka-tharina Fick (WG) war überrascht, als sie den CDU-Spitzenkandidaten Bernd-Christoph Höper dabei er-tappte, wie er gerade vor ihrem Haus ein CDU-Plakat aufhängte: "Bernie, was machst du denn da?" Höper sagt: "Wir haben neue Kan-didaten, die kannten die Vereinba-rung nicht. In Zeiten von Corona sind Plakate eine Möglichkeit, Ge-sichter zu zeigen. Die Leute wollen ssen, wen sie wählen. Neues iel, neues Glück." Die Ratsvorsit-nde habe außerdem diesmal nicht vorher abgefragt, ob die Vere rung noch gilt, wehrt sich Höper,

FOTO: SOMMERFELD der Ficks Bürgermeisteramt über-

1100 Flyer verteilt

Höper hat am 30. Juni per Mail die Fraktionen informiert, dass die CDU plakatiert. "Das war relativ kurzfris tig", gibt er zu. "Aber das war sech Wochen vor der Wahl. Die anderer hatten eine Chance, ebe plakatieren", sagt Höper, 24 Plakate habe die CDU aufgehängt, außer-dem an alle 1100 Haushalte in Ro-dewald Flyer verteilt. Die Flyer sind mit frankierten Karten versehen, auf denen die Rodewalder anonym ihre Wünsche an den neuen Rat mitteiwunsche an den neuen kat mittel-len können. "Die ersten zehn Kar-ten sind zurück. Vielleicht schaffen wir die 100." Themen seien das schlechte Internet in Rodewald u.B., schiechte internet in Rodewald u.B., die Straßenbeleuchtung, die von April bis September nachts nur am Wochenende an ist und der Vor-schlag, rund ums Altenheim mehr Sitzbänke aufzustellen.

Auch Göbel plakatiert

Auch Göbel plakatiert
Auch der Einzelkimpfer Stefan Göbel, zurzeit noch CDU-Ratsherr,
zeigt sein Gesicht auf Wahlplakaten. "Ich bin als parteiloser Einzelkämpfer komplett neu dabei und
muss mich nicht an die offizzielte
Vereinbarung halten", sagt Göbel.
Er habe Jeweis dem Hantwolf Plakate in Rodewald und in Steimble
ken den Steinble der Kreistag
kandidiert. Seine Plakate seien klukunder den Kreistag
kandidiert. Seine Plakate seien klu-Samtgemeinderat und den Kreistag kandidiert. Seine Plakate seien kli-maneutral aus Holz und umwell-freundlichem Papier, betont er. Er sei weder bei Facebook, noch habe er eine Homepage. Ganz Old School*, sagt er. "Nirgends digital. Wie sich das auswirkt, welß ich nicht. Ich mache Hausbesuche, ver-nicht. Ich mache Hausbesuche, ver-

was ich vorhabe."

Zur Plakataktion der CDU sagt Zur Plakataktion der CDU sagt Katharina Fick: "Abgesehen, wie sinnvoll und nachhaltig Plakate sind, das war unüberlegt. Manche würden aber auch sagen, das war link." Die Wählergemeinschaft wol-le nur ein Banner mit allen Kandi-daten an der B-214-Kreuzung auf-börgan und aufterdem [Fety verteihängen und außerdem Flyer verteilen, sagt die Bürgermeisterin. Gern erinnert sie sich an die Wahl 2011, bei der alle Parteien nur ein ge-meinsames Plakat aufgehängt haben: "Bitte gehen Sie zur Wahl.

In Estorf sind Ortsschilder beschmiert

Polizei und Staatsanwaltschaft ermitteln / Im Mai gab es einen ersten Fall / Hinweise von Zeugen gesucht

neut Ortsschilder beschmiert. Es ist nicht der erste Fall dieser Art. Bereits im Mai wurden Ortsschilder be-sprüht. In diesem Fall ermittelt inzwischen die Staatsanwaltschaft Verden

Nach Angaben von Nienburgs Po recherin Andrea Ke haben Polizisten bei einer Streifen-fahrt in der Nacht zu Donnerstag festgestellt, dass auf insgesamt sechs Ortstafeln (teils doppelseitig) und drei Werbeträgertafeln in Estorf mit roter Farbe die Worte "Lüge / Lügen / Lügenreime / Katja / Katja schlägt Kin-der* sowie teils unleserliche Zeichen und Symbole gesprüht worden sind. "Die Tat dürfte sich in der Nacht zu Donnerstag ereignet haben. Die Er-kennbarkeit der Verkehrszeichen ist leicht eingeschränkt. Geschädigt ist die Straßenmeisterei Lemke", sagt

Andrea Kempin.

Die Polizei hat ein Strafverfahren wegen "gemeinschädlicher Sachbe-schädigung" eingeleitet, da es sich

öffentlichen Nutzen dienen. Die Polizei in Stolzenau ermittelt gegen Un-bekannt und nimmt Zeugenhinweise unter Telefon (05761) 92 06 0 entge-

Es ist nicht das erste Mal, dass Ortstatein beschmiert worden sind. Vermutlich im Laufe des 25. Mai, die Polizei erhielt damals gegen 21.30 Uhr Kenntnis, sprühte ein ebenfalls unbekannter Täter beide Ortstafeln in Estorf aus Landesbergen kom-

mend großlachig mit schwarzer Farbe mit den Buchstaben "FCK RWE" ein. Die Polizei nimmt an, dass die Abkürzung "Fuck Rot-Weiß-Estorf" heißen und auf den örtlichen Fußballverein abzielen sollte. "Auch hier wurde ein Strafsonte: "Auch mer wurde ein Stat-verfahren wegen gemeinschädlicher Sachbeschädigung gegen Unbe-kannt eingeleitet. Das Verfahren be-findet sich mittlerweile bei der Staatsanwaltschaft Verden*, sagt Andrea Kempin.



In Estorf haben Unbekannte die Ortsschilder beschmiert. Nun ermittelt die Po-

